

SPÉCIAL PLACEMENTS



Patek Philippe, roi de la revente

« Jamais vous ne posséderez complètement une Patek Philippe » : derrière ce slogan se cache plus qu'un message publicitaire. Les garde-temps signés Patek Philippe traversent les générations de père en fils, d'un collectionneur à un autre, en prenant de la valeur grâce à leur rareté et à leur qualité de fabrication. « Investir sur une Patek Philippe, c'est comme acheter des actions chez Apple ou Microsoft. Impossible de perdre de l'argent », confie un collectionneur habitué des salles de vente genevoises. Si l'on en croit les chiffres du Lux-Price-Index de Collector Square, le prix moyen d'une Patek Philippe d'occasion a progressé de 34 % en neuf ans. Rares sont les placements qui peuvent en dire autant.

achetée
20 000 €
en 2010
vendue
34 000 €
en 2016

Le secret ? Des pièces de grande qualité en quantité très limitée. La production est si méticuleuse et si contrôlée que les modèles les plus basiques nécessitent près de neuf mois de réalisation. Une attente aussi excitante qu'insoutenable pour l'acheteur, qui patiente parfois deux ans avant de voir sortir certains modèles des ateliers. Pour faire face à la demande grandissante du marché, la manufacture a mis en place un système de liste

d'attente et de sélection afin de déterminer si l'acheteur est suffisamment connaisseur en horlogerie pour « mériter » d'acquiescer l'une de ses montres.

Les pièces développées en 2014 pour célébrer le 175^e anniversaire de la manufacture illustrent parfaitement cette frénésie des collectionneurs. En l'espace de quelques mois, des modèles se sont retrouvés sur le second marché à des prix extraordinaires, à l'image de la référence 5131 émail cloisonné qui, à peine sortie de boutique, a vu sa valeur doubler aux enchères.

■■■ atteignant parfois 100 000 euros pour certains modèles. C'est le cas notamment de quelques-unes des Rolex GMT Master réf. 6542. »

En faisant appel à Aurel Bacs, la maison de vente Phillips a ainsi fait du *new old stock* le leitmotiv de ses ventes. Une stratégie qui, en à peine deux ans, a bousculé le paysage horloger en donnant une nouvelle impulsion au marché des ventes aux enchères. Le 14 mai, Phillips a ainsi adjugé six garde-temps pour plus de 1 million d'euros. Parmi eux figuraient un chronographe Rolex référence 4113 adjugé à 2 171 000 euros, un record aux enchères pour une

achetée
1 600 €
en 2010
vendue
4 000 €
en 2016



montre de la marque à la couronne. Au côté de ce lot, Aurel Bacs a cédé une Heuer référence 73663 pour la somme de 10 000 euros, alors que celle-ci était estimée entre 1 800 et 3 600 euros. Un exemple qui illustre l'influence du *new old stock* sur la capacité d'achat des collectionneurs, puisque n'importe quel modèle de cette référence, dans un état correct, s'échangeait il y a encore trois ans aux alentours de 2 500 euros ■



« Certains modèles comme la Rolex GMT Master atteignent 100 000 €. »

Reginald Brack, directeur du développement des ventes privées et des enchères horlogères chez Christie's.

LA TO DO LIST DE L'ACHETEUR

- Privilégier les éditions limitées.
- Une montre d'origine possédera toujours plus de valeur qu'une pièce restaurée.
- La boîte et les papiers sont indispensables.